



EL INTERIOR

Registro Nacional
51192
Propiedad intelectual

TERR. SANTA CRUZ

PERIODICO INFORMATIVO

APARECE LOS SABADOS

Año XV

Colonia Las Heras, Agosto 10 de 1940

Núm. 754

Las IncurSIONES Británicas

Bs. Aires, agosto 8.—Londres. Los aviones británicos castigaron anoche la región de Svesten, Moss, Hamburgo y la base naval de Kiel. También volaron sobre Francia y arrojaron bombas contra el aeródromo de Le bourget, próximo a París, ocupado por los Alemanes.

Hoy, los ataques ingleses fueron contra las fábricas Tyssen, y respeto a las mismas se sabe positivamente que 18 veces han sido bombardeadas por los británicos, al extremo de que el gobierno alemán planea el traslado de los hogares obreros de esa región para evitar que sean alcanzados por los fuertes ataques que los ingleses llevan a diario contra las usinas de Tissen.

Se torna muy dura la vida en Alemania y los países que tiene bajo su custodia.

Buenos Aires, agosto 8.—Nueva York. Personas llegadas en el «Clipper» que lograron salir de Alemania y trasladarse a Lisboa, todos ellos comerciantes norteamericanos que aún se hallaban en el Reich donde los sorprendió la guerra, manifiestan que cada día que transcurre se hace más dura la vida en Alemania y los países conquistados.

En Berlín, el pan no es malo pero en el interior del Reich las poblaciones pequeñas, sobre todo, pasan mucha miseria. Los checoslovacos carecen de lo más elemental, pues sólo se permite a cada familia tener una gallina y un gallo, y el litro de leche que se permitía adquirir diariamente a los hogares con niños, ahora, se ha reducido a medio litro diario por cada tres criaturas.

Entretanto, dicen esos viajeros que aún en las grandes ciudades cada día es más notorio que las reservas de substancias alimenticias escasean, a pesar de las grandes requisas verificadas en los países conquistados.

A costa del hambre de estas poblaciones ha podido subsistir Alemania hasta ahora. Belgas, Holandeses, Franceses, Polacos y Noruegos tuvieron que entregar todos sus almacenes de trigo y carne, y hasta Dinamarca, que tenía la promesa de que su vida interna no sería alterada por el protectorado alemán, está sufriendo muchas privaciones pues los artículos más indispensables han sido transportados a Alemania.

Agregan esos mismos viajeros que traen la impresión definida que si Gran Bretaña se sostiene un tiempo, sobre todo en los primeros meses del invierno. Alemania se derrumbará acosada por el hambre, pues en los paí-

ses conquistados comenzarán a agitarse los hambrientos y esa circunstancia será aprovechada por los patriotas.

Añadieron los viajeros del «Clipper» que en Checoslovaquia, después de la trágica represión de las manifestaciones estudiantiles, no se ha silenciado el clamor y la rebeldía nacionalista, y continuamente los alemanes realizan nuevas purgas para eliminar a los cabecillas, pero la juventud checa es muy férrea y tenaz y sigue conspirando. Los alemanes de Praga, Bohemia y Moravia, son castigados con el silencio, pues ningún checo les dirige la palabra.

Admonición papal a la prensa

Buenos Aires, agosto 8.—Ciudad del Vaticano. El Sumo Pontífice, dirigió hoy un llamamiento a la prensa de todo el mundo. S. S. Pío XII, exhorta a los diarios de todo el mundo, que en sus columnas consignen la verdad y solo la verdad de las cosas «pues—dice—la ligereza y la hábil divulgación de la mentira, ha desatado más guerra y causado más derramamientos de sangre, que la propia espada».

Las exigencias de Hungría

Buenos Aires, agosto 8.—Budapest. Se sabe que en las negociaciones que se realizan entre representantes del gobierno húngaro y el de Rumania, Hungría ha exigido la entrega de un 75 por ciento del territorio de la Transilvania, como condición precisa para llegar a una solución pacífica.

—Buenos Aires, agosto 9.—Bucarest. En esta capital circulaban nuevos rumores alarmistas esta noche, pues se dice que ha surgido un nuevo entredicho con Hungría por el porcentaje territorial que debe ser cedido a dicho país en la región transilvanica.

Los marinos prófugos del A. Graff Spee

Buenos Aires, agosto 9.—En el Ministerio del Interior, se informó esta tarde, que mañana serán trasladados desde San Carlos de Bariloche a esta capital, los ex suboficiales del desaparecido acorazado de bolsillo alemán Admiral Graff Spee, que habían desaparecido de los lugares que se le habían fijado como residencia en su calidad de internados, y que fueran hace breve días, detenidos en los territorios de Neuquén y Río Negro, en circunstancias en que se disponían a cruzar los Andes para internarse en territorio chileno.

Esos ex marinos, trece en total, luego del interrogatorio a que serán sometidos por la policía de esta capital serán entregadas al Ministerio de Marina,

que dispondrá su traslado é internación en la isla Martín García.

Noticias Locales

Sr. Ramón Corbera

En una de sus acostumbradas giras comerciales procedente de Comodoro Rivadavia, llegó a esta el miércoles de la semana pasada el señor Ramón Corbera, quien al siguiente día emprendió viaje a Puerto Deseado.

Dr. Manuel A. Quiroga

Después de una corta permanencia en la capital federal, se encuentra de regreso el doctor Manuel A. Quiroga, quien desde el lunes de la presente semana continúa atendiendo a su clientela en el Hotel Español, donde tiene instalado su consultorio dental.

Enfermos

En vías de restablecimiento, después de haber sido sometido a una delicada intervención quirúrgica nuestro director-propietario Sr. José Hermida.

—Por razones de salud ausentóse para la capital federal nuestro vecino y comerciante Sr. Victor Rodrigo.

—También para el mismo punto con el fin de someterse a una intervención médica el Sr. Cristiano E. Gomez.

Fallecimiento

Dejó de existir en la capital federal á donde se trasladara en procura de salud la antigua y apreciada pobladora de Colonia Pellegrini Doña Maria Luisa Vda. de Granja.

Unimos a sus deudos nuestro sentimiento de pesar.

Cumpleaños

El jueves 8 en casa de los esposos Vitale-Hernández congregó una crecida reunión infantil con motivo de festejar el primer año de vida de su hijita Elvira

Nuestro número anterior

Con motivo de la espontánea intervención médica por el estado de salud en que se hallaba nuestro director habíase suspendido el movimiento de máquinas en nuestros talleres, a la que presentamos excusas por la no aparición del número anterior de nuestro periódico.

Movimiento marítimo

Asturiano: Salió de Comodoro Rivadavia el día 9, con destino á Magallanes y puertos intermedios.

José Menéndez: operando en los puertos santacruceños.

Comodoro Rivadavia: Sin fe-

cha de salida, en la Capital Federal.

Buenos Aires: Salió de la Capital Federal el día 9, hasta Rio Gallegos y puertos intermedios.

Fue suspendido el match de box anunciado para hoy

Nos pide el púgil local, señor Alfonso Salvatori, que por medio de estas líneas, pongamos en conocimiento del público, de que el match de box, que debía llevarse a cabo en la noche de hoy a sido suspendido por razones que él hasta la fecha ignora y habiéndose ausentado para Comodoro Rivadavia en el día de ayer el pugilista Cristóbal Wanderer, sin dar explicaciones de su prematura resolución.

Cine Teatro Español

Para esta noche esta sala tiene anunciado en sus carteleras la interesante y emocionante película titulada: «Cuatro Hombres y una Plegaria»; en la que son sus intérpretes los astros Loretta Young, Richard Greene, George Sanders, David Niven y Aubrey Smith. Cuatro hijos valerosos que se juramentan para reabilitar el nombre del padre y que para ello van por el mundo implacablemente hasta lograr su cometido, ayudados por una intrépida mujer y un indómito coraje. La historia más irreal que jamás se haya escrito.

—Para el Jueves 15: «Caminito de Gloria», un nuevo galardón para la pantalla criolla con el tango que recorrió el mundo CAMINITO. Son sus astros Libertad Lamarque y el galán del momento Roberto Airdali.

De Puerto Deseado

The danzant: En el Hotel Argentino con todo éxito se efectuó el the danzant que ofreciera el Club Ferrocarriles del Estado a sus socios y simpatizantes, viéndose muy concurrido y animado, haciendo gala de confraternidad y derroche de entusiasmo.

Viajeros: Procedente de Pico Truncado, la señora Orfelina M. de Sigo, madre política del estimado y apreciable comerciante de aquella localidad, don Américo Bressan.

—Del mismo punto los señores Teodoro Wasmuth, Guillermo Gutierrez y Ramón Flores.

—De Fitz Roy el señor Sixto Carricart

—Luego de pasar una breve temporada en Buenos Aires, retornó a ésta y reasumió sus funciones en la Receptoría de Rentas Nacionales, el señor Arturo Brisighelli.

—De Koluel Kayke, llegó a esta acompañado de su señora esposa el señor Juan S. Rosales, Continúa en la página 5

ALMACEN —Y— FRUTERIA
"LA DULCE"

Anexo: Sala de Diversiones

Tiro al BLANCO y al NEGRO
 Tiro a los conejos
 Cancha de Bolos en Miniatura

LINDOS PREMIOS

Col. Las Heras — MANUEL JORGE — Ter. Santa Cruz

HOTEL Y BAR "ESPAÑOL"

ANEXO: BIOGRAFO
 de TORIBIO RODRIGO

El más amplio y cómodo para familias, pasajeros y viajantes; comodidades para gente de campo.

Servicios de lunch y banquetes, cocina de primer orden contando con un buen servicio de baño caliente y frío

Colonia Las Heras — Territ. Santa Cruz

FLORENTINO PEREZ

Despachante de Aduana y Agente Marítimo

Comisiones. Representaciones y Despacho de Frutos del País
 Por trámite de cada Guía de Removido \$ 10.00

Oficina: Calle Almirante Brown y 25 de Mayo
 Teléfonos: Oficina 206. Barraca 136

Casilla de Correo N.º 76 — PUERTO DESEADO



El más agradable de los aperitivos por su buena CALIDAD

Quiere vestir bien..!

Concurra a la **SASTRERIA ESPAÑOLA**

Gran surtido de casimires extranjeros. - Cortes de última moda

Especialidad en trajes para señora

Taller para la limpieza y planchado de trajes y sombreros. Se arreglan trajes de confección

Frente a esta imprenta — — — Colonia Las Heras

VERDE & RAKELA

Concesionarios de los productos de los

Yacimientos Petroliferos Fiscales

PRECIOS OFICIALES

Nafta a granel: Precio del día \$ 0.18 por litro
 Recargo p. caminos > 0.06 por litro
 Precio de venta > 0.24 por litro

Comprando por tambor cerrado 1 y 1/2. bonificación

Nafta en cajón \$ 11.15

Kerosene cajón \$ 8.50, a granel \$ 0.17

ACEITES Y LUBRIFICANTES Y. P. F.

No hay en el mercado nada igual. Insuperables para todo uso. Empléelos en su automóvil y en su industria.

Estación de Servicio

Para Engrase y Lavado de Automóviles

Taller de Vulcanización. Repuestos para automóviles en general. Cuando cambie el agua a su batería hágalo en nuestra casa pues contamos con máquinas traídas de exprofeso

Colonia Las Heras — Teléfono Núm. 25

ADELANTO DE FONDOS

—: SOBRE CONSIGNACIONES :—

La firma **ANGEL VELAZ & CIA. LTDA.** hace adelantos liberales sobre LANAS y FRUTOS DEL PAIS en general que se remita a su consignación a Buenos Aires. Los remitentes que quieran consignarlos de inmediato pueden dirigirse en ésta a los señores

Rodrigo, Rodriguez & Pellón
 Colonia Las Heras — Teléfono 75 — Territ. Santa Cruz

RECORDAMOS a Vd.

Que una visita a **CASA FREILE** le será beneficiosa, pues encontrará el objeto de su deseo y además saldrá beneficiado, ahorrando tiempo y dinero debido a nuestro amplio surtido.

CASA FREILE

Relojería, Joyería, Optica, Bazar, Radios, Discos
 San Martín 254 C. Correo N.º 111 Comodoro Rivadavia

Los Antisárnicos

"YOUNG"

Son Muy Buenos

Haga sus pedidos en las casas de comercio o directamente a su representante de P. Deseado
ENRIQUE JAUNSARAS

Auto-Correo

— D E —

Baltasar Correa

Sale los días Martes hasta Comodoro Rivadavia
 Regresa los días Jueves

Precios Económicos
 Viajes a cualquier punto del territorio

Las Heras — T. Sta. Cruz

ES ABSURDO COMO AGRAVIANTE EL FINGIDO SENTIMIENTO ARGENTINISTA DEL AMBIENTE

"Argentinos al 1 x 100" adictos a la "quinta columna" cobardemente esconden sus responsabilidades, en la hora cercana de la justicia

Es contradictorio y absurdo fingir por mas tiempo, no ser, lo que a voz a cuello se propaló jactanciosamente, antes de conocerse los articulados de la ley de «Orden Público» en lo referente al artículo 2º. en que dice: «Se cancelará la carta de ciudadanía otorgada cuando su beneficiario cometa alguna de las infracciones definidas en esta ley, sin perjuicio de las penas o sanciones que el hecho comporte. La cancelación se resolverá por los jueces federales de sus respectivas jurisdicciones a requerimiento del ministerio público o por denuncia fundada. El juicio será verbal y actuado con audiencia para escuchar al acusado, recibir la prueba y admitir la defensa, con intervención en todos los casos del ministerio fiscal. La sentencia será dictada en el término de treinta días desde la instauración del juicio; contra ella habrá recurso de apelación dentro de las cuarenta y ocho horas ante la cámara federal, que se pronunciará en el plazo de diez días, no admitiéndose en el recurso actuación alguna. Ninguna otra actuación del proceso será recurrible. Jueces y cámaras apreciarán la prueba de acuerdo al sistema de las libres convenciones». Indudablemente ante esta prevención categórica y terminante, los «argentinos al 1 x 100» adictos a la quinta columna se sienten amenazados por la espada de Demócles; no con la espada de «Bernardo» que no cortaba ni pinchaba, pues éstos se sentían muy a sus anchas encuadrados dentro del artículo 14 de nuestra constitución ampliamente democrática tradicional de libertades en nuestra nacionalidad y admirada por todos los extranjeros de buena fe y voluntad que han llegado a este suelo, con el afán de trabajo y de tranquilidad, sin otras ambiciones que respetar las leyes del país que tan generosamente los acogía, y por lo tanto, hasta el presente,—(en lo que respecta en nuestra localidad) hay muchos extranjeros que se sienten mas argentinos, que esos «argentinos al 1 x 100» que disfrutaban de las prerrogativas de la ciudadanía, para usurpar derechos que solo asisten a los hijos del país, demostrando en todo momento el desagrado ante el hipócrita sentimiento de argentinidad, que ahora dicen tener cuando ya posiblemente ni en el artículo 14 de la constitución pueda ampararlos ante la comprobación de conspiradores y adictos a la situación que se debate en la vieja europa con la sangrienta ola de odios y de supremacía que amenaza extenderse en todo el mundo.

La nota que desgraciadamente demostró hasta la evidencia lo

acertado de las denuncias que año tras año venimos puntualizando, tuvo aseveración cumbre y categoría en el caso acaecido el día de nuestro aniversario patrio y en el día de la bandera, que por contribución pública se levantara en la plaza de la localidad (plaza de oro), era simplemente un **símbolo recordatorio a «un instrumento de suplicio»** del tiempo bárbaro, con una soga en cuyo extremo solo ostentaba un nudo corredizo; en vez de estar flameando nuestra gloriosa insignia patria a la brisa acariciadora que corría como garcía en tan fausto día.

En el segundo de los casos nombrados, **pasó inadvertido** como un día de festividad cualquiera. Causas éstas que solamente pueden ser desapercibidas y no tomadas en cuenta, en otra nación, por no ser el día de ellas, pero, no puede ni remotamente tener perdón en nuestro país y menos en estas latitudes donde es preciso imponer respeto a nuestra soberanía y a nuestro tan lesionado sentimiento de argentinidad, donde solamente existen autoridades comunales extranjeras y también autoridades «argentinas al 1 x 100».

La indignación fué rayana en el ambiente, y nos cabe el orgullo de decir que fué un extranjero el que vino a denunciar el hecho, a nuestra mesa de trabajo, cosa que como argentinos lesionados inmediatamente denunciamos y que se espera las sanciones pertinentes que requieren **estos olvidos**, para quienes tienen la obligación con la plaza pública donde se encuentra clavado el mástil de la bandera argentina, símbolo del orgullo de todo buen argentino y extranjero que se cobija al amparo de sus immaculados colores.

Otro atentado contra nuestro prestigio nacional

El día 9 de Julio, fecha en que se conmemoraba el aniversario de nuestra independencia, tuvo lugar un pintoresco episodio que se registró en la localidad de Río Mayo, y que atentaba,—no es el primer caso—, contra nuestro prestigio nacional.

Sabido es que este año, por reciente decreto del Poder Ejecutivo, se prohibió terminantemente el izamiento de toda bandera que no fuese la argentina.

En la población de Río Mayo, parece ser que un vecino no lo entendió así e izó la bandera alemana en vez de la nuestra. Al ser reprochada por las autoridades del pueblo su actitud, izó entonces la nuestra, pero dejándola —según nos comunican nuestros informantes—, más baja que la nazi; en vista de este acto el pequeño pueblo se sublevó en contra de éste, obligando al pro-

Aumente el rendimiento de su explotación agrícola

Reproduciendo sus plantaciones de árboles FRUTALES y FORESTALES con los PRODUCTOS

"RADIX"

Notable descubrimiento de la ciencia botánica

Injerte con seguridad utilizando

Injertormon RADIX

Los productos **RADIX** están científicamente elaborados a base de sustancias activadoras del crecimiento, sustancias éstas, que tienen entre otras, las siguientes propiedades: Activar el prendimiento de los injertos, provocar la cicatrización en breve tiempo, producir el acrecentamiento de los tallos, provocar la emisión de raíces en ramas separadas o nó de la planta, estaca, codos, etc., etc.

Estacormon RADIX

Para tratar estacas de plantas de adorno, ARBOLES FRUTALES Y FORESTALES

Injertormen Radix

Para provocar el rápido crecimiento del injerto

Acodormon RADIX

Para producir raíces por acodo en toda clase de plantas

Riegormon RADIX

Para aumentar la vitalidad de las plantas cultivadas en JARDINES, MACETAS, ect.

Solicite más detalles y folletos descriptivos a los únicos

Concesionarios en la localidad y su zona

RODRIGO,

LAS HERAS

RODRIGUEZ

F. C. P. D.

&

PELLON

TEL. N.º 75



cedimiento de las autoridades, quien detuvieron al autor de la violación del mismo.

Después de haber sido detenido este, el público que se había aglomerado en los alrededores de la casa donde ocurrió este suceso procedió a sacar la bandera nazi y entonó con unción patriótica el Himno Nacional, lo que da una muestra palpable del gran desagrado e indignación que causó este episodio bochornoso.

Esperamos que este atentado contra nuestro prestigio nacional sea condenado como se merece y la ley caiga con todo su peso y rigor sobre el desvergonzado autor.

Hará préstamos sobre las lanas el Banco Oficial

Reducirá al 4% el tipo de interés que devengarán esas operaciones

MAYORES RECURSOS

—0—

El directorio del Banco de la Nación Argentina aprobó un proyecto de su presidente, D. Jorge A. Santamarina, sobre préstamos de carácter especial, con el fin de aliviar la situación creada por la paralización en las transacciones del mercado de lanas, a causa de las circunstancias que son del dominio público.

Una de las disposiciones dictadas consiste en modificar las normas a que se ajustaban los préstamos, implantados en el Banco desde hace ya varios años sobre lanas depositadas en los lugares de producción, en el sentido de reducir al 4% el tipo de interés que devengarán esas operaciones y de ampliar la proporción del adelanto, graduado de acuerdo con los tipos, calidad y procedencia, hasta cifras que representan aproximadamente del 60 al 75% del promedio de precios a que se ajustarán las operaciones realizadas en el período comprendido entre el 1º de febrero y el 15 del actual, lo que equivale a decir que en determinados casos el monto del adelanto es superior a la cotización actual del producto.

Por otra parte, se dispone el acuerdo de adelantos sobre lanas ya consignadas, para su comercialización, y que se encuentran depositadas en el Mercado Central de Frutos de Avellaneda, Victoria, de Bahía Blanca y otras barracas de dichas localidades y esta capital. Estas operaciones se acordarán en la proporción y con el bajo interés ya mencionado, a un plazo de 90 días, renovable por hasta otro período igual y con garantía prendaria del producto, ó, tratándose de entidades como el Mercado Central de Frutos de Avellaneda, autorizados a emitir certificados «Warrants», con esa garantía, lo que facilita apreciablemente la tramitación y formalización del préstamo. Se ha dejado expresamente establecido que podrán acogerse a estos créditos solamente los dueños remitentes de la mercadería, productores, en

Consultorio y Laboratorio Dental

Dr. ANGEL BUTTI
Cirujano Dentista

LAZARO GRUNBERG

del Hosp. Durad y Asist. Pública de Bs. As. — Laboratorio de Protosis

Dentaduras con y sin paladar de cauchut, oro, platinox y por los métodos mas modernos adoptados por la Facultad de Medicina de Buenos Aires

Puentes fijos de oro, platino y platinox

Dientes a tornillo y coronas de oro y de porcelana

Disponiendo de un laboratorio completo, anexo al consultorio los trabajos se realizan dentro de la mayor brevedad posible y con la mas absoluta garantía de los mismos.

Casa del señor Ceferino Ardura Puerto Deseado

CURTO, GONZALEZ y Cía.

CONSIGNATARIOS

AVENIDA R. SAENZ PEÑA 760 BUENOS AIRES
BARRACA: HERRERA 2272

Concedemos anticipos liberales sobre LANAS - CUEROS lanas y demás FRUTOS DEL PAIS que se nos consigne para la venta.

Representante en la zona Deseado: Gumersindo González Díaz

Doctor Norberto F. Cobianis

MEDICO CIRUJANO

Ex-interno del Hospital Rawson de Buenos Aires

Cirujía en general - Enfermedades de Señoras - Partos - Electricidad Médica
Garganta - Nariz y Oídos

Calle Florentino Ameghino — Colonia Las Heras F. C. P. D.

¡NO VACILE!

BaÑe sus haciendas con

'LITTLE' O 'FISON'

Los antisépticos más acreditados

Representante GUMERSINDO GONZALEZ DIAZ

Fábrica de Aguas Gaseosas

ANEXO: AGUA LAVANDINA
"LOS DOS HERMANOS"

DE

ANTONIO N. FERNANDEZ

Especialidad en SIDRES y LIMONADAS
REPARTO A DOMICILIO

Frente a la casa del Dr. Antonelli
Calle 1.º de Mayo Colonia LAS HERAS

primer término, y luego los acopiadores reconocidos como intermediarios tradicionales en el negocio por su conocimiento y experiencia del mismo y vinculaciones con aquéllos. Como sobre casi toda la producción de la pasada zafra depositada en las mencionadas plazas los respectivos consignatarios tienen efectuados adelantos importantes, será indispensable, para hacer viable la operación, que aquéllos liberen la mercadería sobre la que se estima perfectamente factible, puesto que el Banco cuidará que el importe del préstamo se aplique, en la proporción que corresponda, al pago de ese crédito privilegiado y no tendrá reparos en permitir, si el dueño del producto así lo solicitase, que por el saldo que resultase impago se constituya garantía con el privilegio en segundo grado, como tampoco en encomendar oportunamente al mismo consignatario la venta del producto, lo que el interesado podrá disponer en cualquier momento que lo estime conveniente.

Las dos medidas dictadas, según expresa el Banco, se traducirán en un amplio beneficio para los productores. La primera porque, a la vez que se les permitirá obtener mayores recursos para esperar un momento más adecuado para la comercialización del fruto de su trabajo, les reducirá apreciablemente el costo de ese dinero. La segunda parte, si bien en la mayoría de los casos no ha de significar llevarles nuevos recursos, les proporcionará los medios para substituir los adelantos que tienen recibidos sobre el valor de su producción por otros de interés considerablemente más bajo—en algunos casos resultará inferior en más de la mitad del que actualmente pagan—y de condiciones mucho más liberales, que les permitirán orientar la colocación de la lana que aun no han podido vender, en forma que, sin duda, ha de traducirse en un apreciable beneficio para sus intereses.

En otro aspecto, agrega el Banco, la disposición tomada constituye un importante aporte para facilitar la financiación de la próxima zafra y, por otra parte, al conjurar muchas situaciones de apremio que gravitan desfavorablemente en las cotizaciones del producto, cabe suponer que ha de permitir esperar en mejores condiciones que esa reacción se produzca por natural gravitación de las propias circunstancias.

Verdaderas Bandas de "Chantagistas" Operan con los Inmigrantes

Mas de una vez en las páginas de la prensa del país y de los limitrofes se dedicó columnas enteras a relatar los casos de entradas clandestina de extranjeros, los numerosos casos de contrabando humano.—Ultimamente, la Dirección de Inmigración de nuestra República documentó de manera detallada el contrabando hu-

INDALECIO MURUZABAL

REPRESENTANTE DE:

CASA CENTRAL:

Atlas Assurance Company Limited. — Agar Cros y Cia.

Sucursales en.

PUERTO DESEADO

ACOPIO DE FRUTOS DEL PAIS

Estación Jaramillo
COLONIA LAS HERAS

Pagamos los PRECIOS más altos

ALMACEN: Completo surtido, siempre renovado, artículos de primera calidad.

TIENDA: Camperas de cuero forradas, bombachas, breeches, trajes buzos, tricotas, sacos de paño: — Y COMPLETO SURTIDO DE ROPA PARA CABALLEROS — SEÑORAS Y NIÑOS —

Ferretería: Cerraduras, fichas, cerrojos, juegos de llaves para autos, llaves inglesas, francesas, tornillos, etc. etc. UN SURTIDO EN ESTA SECCION LLEGADO RECIENTEMENTE.

—: EN BULONES REDONDOS, CUADRADOS Y EXAGONALES DISPONGO DE TODAS LAS MEDIDAS: —

Corralón: Alambre de acero 14/16, Postes de hierro T., Madera, Varillas. Madera 6 hilos. Chapas canaleta, lisas etc. — Vendo el maravilloso farol COLEMAN, calentadores y planchas de la misma marca y a nafta. —

MOLINOS AERMOTOR, el Rey de los Molinos. — BATERIAS campeón de 90 y 120 amperes.

Compre en la casa MURUZABAL y ahorrará la diferencia

Colonia Las Heras

F. C. P. D.

Territ. Santa Cruz

AGENCIA DE LOTERIA

— DE —
Juan Parra

Jugadas mes de Agosto
están en venta los billetes

Día 22 — \$ 300.000

» 29 — \$ 120.000

Las Heras — T. Sta. Cruz

mano que se hacía a través de las islas del Delta.

Pero la reacción frente a la violación de las leyes y decretos del país no era justa. Se gritó desaforadamente contra los que entran ilegalmente al país, sin entrar a analizar quienes son y como son tratados. En su casi totalidad se trata de buenas personas, de familias trabajadoras que vienen huyendo del infierno nazifascista. Ora son judíos a quienes Hitler persigue a través de los mares; ora son españoles que vienen escapando de la horca franquista.

En uno ú otro caso se trata de hombres y mujeres de antecedentes irreprochables, que anhelan reconstruir sus hogares por la vía del trabajo.

Casi siempre, también, vienen engañados. Recién a las puertas aquí del país descubren la mistificación y saben que han sido sometidas a un chantaje, que tendrán que entrar ilegalmente

¡ALERTA!

¡PUBLICO!



Dentro de breves días tendrán la ocasión de adquirir ventajas infalibles, en la adquisición de mercaderías NOBLES, y a precios convenientes

Tengo el agrado de comunicar

A las señoras y señoritas de esta localidad que en breve me instalaré en esa con servicio completo de permanentes «Sanfil» y «Autotérmica» como así mismo peinados, teñidos, manicura y todo lo relacionado con tratamientos de belleza.

Quedando a disposición de Uds. **Sra. de Bichsel**

Colonia LAS HERAS — Territ. SANTA CRUZ



y someterse a la extorsión de bandas organizadas que hacen de este comercio una formidable fuente de entradas. Sin embargo, el hilo se corta por lo más delgado. A los que entraron se les castiga de la manera más cruel que se puede concebir; se les

cierra definitivamente la puerta de entrada, obligándolos ora a caer en manos de sus verdugos; ora a deambular por los mundos, sin encontrar lugar donde descansar. En cambio, los extorsionadores siguen negociando tranquilamente con el dolor ajeno, sin que

les alcance ninguna sanción, porque tienen las más influyentes relaciones con determinadas esferas públicas.

Hay que llevar la investigación a fondo. Hay que saber a ciencia cierta quienes organizan estas bandas. Hay que castigarlos con severidad. Pero ahí no termina el deber del Estado. Tiene que ir al fondo del problema y rectificar, para bien del país, la absurda política inmigratoria en que se halla empeñado.

Cont. de la pág. 1 encontrándose en asistencia médica.

—Para la capital federal, se ausentó por una breve temporada el Sr. Manuel Casas (h).

De Lago Buenos Aires

NOTICIAS POLICIALES

El día 14 de Julio pasado presentóse a la Comisaría local conduciendo detenido al sujeto Alejandro Aguilar, peón de la estancia de Rufino Rubillar, sita en el paraje «El Ceballos», quien al llegar el sujeto Lucas Ferreyra, a la estancia mencionada con el fin de retirar una cantidad de pasto y presentarle una orden escrita a lapiz por Isidoro Reynoso, encargado y dueño del galpón y el pasto que se encontraba en la estancia referida, supuso Aguilar que la orden sería falsa por lo que se negó a hacer entrega del pasto y como Ferreyra volviera a insistir reclamándolo, Aguilar tomó un mango de hacha que se hallaba en la

EL INTERIOR

PERIODICO DE INFORMACION GENERAL

Encargando todo trabajo de

imprensa en sus talleres se

OBTIENE:

Economía y presentación esmerada

—: CONSULTENOS :—

Colonia Las Heras

Territorio de Santa Cruz

Gran Fábrica de Muebles

En Comodoro Rivadavia y ahora con

Sucursal en Las Heras

Smith Hnos.

Ofrece a Ud. estimable vecino toda clase de muebles para su HOGAR y especialmente para la CAMPAÑA a PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA

Visite nuestra exposición anexada a la tienda

'El Baratillo'

La casa de las novedades y la mejor surtida de la localidad; ha recibido de la Capital Federal un extenso y variado Stock de mercaderías las que ofrece al público a precios increíbles.

Col. LAS HERAS

Frente a la «Argensud»

Territ. Santa Cruz

cocina de la Estancia y aplicó un fuerte golpe en la cabeza a Ferreyra produciéndole una herida cortante a la altura de la sien derecha. Se instruye el correspondiente sumario.

Tiro Federal Lago Buenos Aires: Con motivo de tenerse que ausentar a la Capital Federal, el Presidente del Tiro Federal Lago Buenos Aires, Doctor Hermán Susini, ha sido comisionado por la Directiva de la Institución para apersonarse con el Director del Tiro y Gimnasia General don Adolfo Arana, a fin de ultimar los preparativos para la iniciación de la construcción del local de la sociedad en la primavera próxima y organizar con rumbos definitivos los principios básicos de la Institución.

Los Festejos Patrios: En forma digna y con verdadero entusiasmo se festejó el 124 aniversario de la jura de la Independencia Argentina, bajo los auspicios de la comisión de fiestas, el día 6 se dió comienzo a los actos programados, realizándose el 6 y 7 dos bailes, los que se vieron concurridos por numerosas familias, el día 8 se reprizó la obra cómica «El padre de los Pobres» a cargo de un conjunto de aficionados marcando señalado éxito la interpretación de la misma, a continuación se realizó un baile el que animadamente se prolongó hasta la madrugada.

El día 9 después de la salva de práctica se realizó una carrera de bicicleta para menores, y a las 11 hs. con la presencia de las

Dr. Manuel A. Quiroga

CIRUJANO - DENTISTA

Ex-ayudante de las cátedras de Anatomía Patológica y Denterista Operatoria de la Escuela de Odontología de la Facultad de Medicina. Ex-dentista del Hospital Durant y del Instituto Experimental del Cáncer

Dentista Operatoria - Prótesis - Cirugía de boca y dientes

Laboratorio dental a cargo del mecánico dentista Sr. Ruben Martinez

TRABAJOS EN EL DIA = PRECIOS MODICOS

Atiende todos los días Lunes desde las 15 horas y el día Martes hasta las 11 horas en el Hotel «Español» donde tiene instalado su consultorio

Colonia Las Heras — F. C. P. D. — Territ. Santa Cruz

Auto - Correo

— DE —

Eduardo Hernandez

Servicio de Pasajeros entre Las Heras y C. Rivadavia Sale los días Martes y Sábados. — Regresa los días Lunes y Jueves.

Las Heras — T. Santa Cruz

Rafael Leichman

COMPRA

FRUTOS DEL PAIS

DIRIGIRSE

Pensión «VENECIA»

— Colonia Las Heras —

Suscribase a «EL INTERIOR»

Chancharía «LA BLANCA»

Col. Las Heras — DE — En la casa del T. Sta. Cruz — **FRANCISCO PASCALICH** — Sr. B. Correa

Hace saber al público en general, que instaló fábrica de fiambrería en general, donde podrá obtener toda clase de facturas de buena calidad.

Se atienden pedidos de la campaña

Esmero — Precios Módicos — Higiene

HOJALATERIA

— DE —

VICTOR BARRIL

Especialidad en Obras Sanitarias - Arreglo de Radiadores de toda clase - Bebederos - Molinos - Flotantes y todo lo que sea perteneciente al ramo.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

TALLER con instalaciones y máquinas modernas para todo trabajo de hojalatería. Frente a la Tienda «Corball»

Colonia Las Heras — F. C. P. D. — Territ. Santa Cruz

Peluquería ROYAL

Higiene y Esmero

Para ser bien atendido — hay que ir a ella —

Al lado de la Usina

— Colonia Las Heras —

Farmacia «MENDIA»

Laboratorio Químico con personal Diplomado al frente

Seriedad, esmero y prontitud en la preparación de recetas médicas

Especialidades del País y Extranjeras

ESTERILIZACIONES ANALISIS CLINICOS

Sección: Óptica y Fotografía

Las Heras — Teléfono 55

autoridades y pueblo se efectuó la concentración en la plaza pública local, izándose al mástil la enseña nacional, haciendo uso de la palabra en nombre de la comisión de fiestas patrias el vocal de la misma señor Carlos Oyarzún y las niñas Lili Harris y Haydée Ruffat recitaron poesias alusivas al acto, entonándose luego el Himno Nacional el que fué coreado y largamente aplaudido por el numeroso público presente.

A las 12 horas se realizó un asado popular el que se vió sumamente concurrido, y a continuación hubo una cinchada entre casados y solteros resultando vencedores los solteros.

A las 15 horas se inició la doma de potros la que congregó una crecida cantidad de espectadores, los que con sumo interés siguieron las alternativas de la doma, resultando ganador del primer premio Esteban Sandoval, y segundo premio Domingo Fuentes.

Durante la caída de la tarde se efectuó un baile infantil y por la noche el anunciado baile de gala en el cual a las 11 horas se puso en escena un cuadro alegórico simbolizando el pasaje histórico de la jura de nuestra independencia, y a continuación los acordes del himno pusieron la nota emocionante y final del cuadro.—Luego un núcleo de niñas bailaron una zamba y un gato y pocos instantes después se eligió la reina de la fiesta, que resultó electa la señorita Angela Castilla, la que recibió de manos del presidente de la comisión de fiesta patria una bonita banda argentina la que bordada en hilo dorado se leía: «Reina de la Fiesta». Seguidamente continuó el baile que en forma animada se prolongó hasta la madrugada.

Falsificábase un aceite «comestible» capaz de matar a toda la población

—0—

Hace días se descubrió en Avellaneda una partida de aceite falsificado, que se vendía como comestible, el que se ha comprobado que contiene suficientes gérmenes para causar la muerte de toda la población del país.

El aceite en cuestión fué secuestrado por el Comisario Inspector, en General Conesa 3296 por establecerse entonces que las latas en que estaba envasado pertenecían a una de las más acreditadas marcas que se consumen en el país, las que habían sido rellenas con aceite de inferior calidad.

También se comprobó que los citados envases habían sido comprados a personas que se dedican a recolectar desperdicios.

AVISO

Comunico al público que: de acuerdo a la Ley 11723 deberán abonar arancel todas las casas que efectúen ejecuciones públicas por medios mecánicos, eléctricos o instrumentales (Vielrolas, Radios, Altoparlantes, etc. etc.)

Se consideran ejecuciones públicas todas aquellas que se ejecuten en cualquier parte que no sea un domicilio privado; Casas de Comercio, Hoteles, Bares, Peluquerías, etc. etc.

Debidamente autorizado por la «Sociedad Argentina de Autores y Compositores de Música», pasará a hacer efectivo su cobro el

AGENTE LOCAL

AMERICO LIMA

Las Heras — Territ. Sta. Cruz

Fantástico!!!

12 TAPITAS DE *Cerveza Chubut* PUEDEN DARLE \$ 4.000.000 m/n

HASTA EL 5 DE DICIEMBRE PROXIMO PODRA CANJEAR POR CUPONES NUMERADOS LAS TAPITAS DE

«Cerveza Chubut»

UN CUPON OBSEQUIO-CORBERA POR CADA 12 TAPITAS

MAS DETALLES EN EL MISMO CUPON. CANJE EN ESTA REDACCION.



STANDARD •LUJO* NUTRE • SATISFASE • DA BIENESTAR. PIDALA HOY MISMO y JUNTE LAS TAPITAS. TIENEN VALOR

PARA QUE PROSPEREN LAS INDUSTRIAS REGIONALES Vd. DEBE AYUDARNOS.....

BEBA

Cerveza Chubut 100% PATAGONICA 100%.

Col. Las Heras Frente a la
F. C. P. D. **Almacén** «ARGENSUD»
«EL CONDOR»
DE
ROQUE MOSSUTTO & Cía.
MANTECA a \$ 1.80 el Kilo
AGENTES: Equipos de Luz y Fuerza «WESTINGHOUSE»
Equipos de Luz Radios INTERNEX — Radios SUPERTONE

“LA MODA”
Sastrería de Medida
— DE —
JOSÉ M. BOTANA
extenso surtido en casimíes ex-
tranjeros, de gustos seleccionados
Corte irreprochable
Prolija terminación
Colonia Las Heras
Territorio Santa Cruz

Carpintería
«EL TRIUNFO»
Sr. Poblador: Cuando Ud. desee efectuar trabajos de carpintería en su establecimiento, decidase a solicitar presupuesto y planos con la seguridad de que será satisfecha sus exigencias. Los años de estabilidad en este pueblo es mas que garantía para mis actividades. Para la correspondencia debe dirigirse
Luís Colombo
Pensión VENECIA
Las Heras F. C. P. Deseado

Correo Particular
Sale de Comodoro Rivadavia pasando por
LAS HERAS - PASO RIO MAYO a PUERTO AYSEN
todos los días primeros y quince de cada mes
Para informes y encargos dirigirse al
Hotel «Asturias» de J. Gutiérrez o al señor Fernando García
PRECIOS MODICOS
Colonia Las Heras — F. C. P. D. — Territ. Santa Cruz

Peluquería “Los Oficiales”
DE
ARSENIO MANTECA
Servicio higiénico
Corte de MELENA — Masajes y Fomentos
Frente a la Agencia FORD — Colonia Las Heras

AGENTE
De Diarios y Revistas
Se encarga de toda clase de suscripciones. Sellos de goma, metal y trabajos de imprenta. Artículos de Librería y colegiales
Dirigirse a:
Leopoldo H. Gutierrez
Pico Truncado - F. C. P. D.

CARNEROS
Vendo buenos carneros
cruza Merino, Corriedale y
Romney Marsh
Dirigirse al señor
CARLOS HELMICH
Col. Las Heras - F. C. P. D.

El aceite que contenían dichos envases ha sido analizado por la Dirección de Higiene de la Provincia de Buenos Aires, la que ha hecho comprobaciones asombrosas y francamente aterradoras.

En efecto el análisis ha probado que contiene innumerables colonias de variadas especies de hongos, cuya clasificación llevará varios meses de trabajo.

También se encontraron bacilos de toda clase, incluso los de acción más terribles entre ellos, los que provocan el tétano, la gangrena gaseosa, el tífus y otras enfermedades infecciosas de mortales efectos.

Mercado de Lanas

Inf. Angel Vélaz y Cía. Lda.

Al favor de una mayor amplitud en determinadas órdenes de exportación y también en buena parte, a la mejor dispo-

sición de los tenedores en aceptar los mejores precios del momento, se apreció en la semana un movimiento de negocios más activo que en la anterior.

Esa mayor actividad, que se reflejó en mayor grado en lanas de la Patagonia que componen el surtido disponible más interesante, no se tradujo en mejora alguna de precios pues estos conservaron los mismos niveles anteriores. La misma situación fué dado observar para segundas esquilas de las provincias y La Pampa pues en el mejor de los casos se llegó a igualar las cotizaciones de la semana pasada.

De los territorios del Sud se vendieron en total muy cerca de un millón y medio de kilos, destacando como mayor precio pesos 12, que alcanzó un interesante lote de Río Gallegos, y otro de Santa Cruz. Las ventas corrientes de los lotes superiores oscilaron entre \$ 11 y 11.50 y

Suscribase a “El Interior”

CUANDO VENGA A BUENOS AIRES

Haremos grata y provechosa su permanencia aquí

CONTAMOS PARA ELLO CON LOS CUATRO PRINCIPIOS QUE DARAN FUNDAMENTO A LA FINALIDAD DE ESE VIAJE:

1 SALA DE LECTURA
instalada en el subsuelo de la CASA ARGENTINA SCHERRER, en ella podrá usted leer el diario que ahora mismo está leyendo, además de revistas y otras publicaciones nacionales y extranjeras.

2 SALON DE TE
ubicado en el primer piso de la CASA ARGENTINA SCHERRER, concurren a él familias porteñas y de provincias, dando lugar a reuniones animadas.

3 TEATRO PARIS
situado en el mismo edificio de la CASA ARGENTINA SCHERRER, al lado del local de ventas de la calle Suipacha, en su escenario la Cía. de Arata representa la más celebrada comedia de hoy día: “No la quiero, ni me importa”.

4 Y al pasar por delante de las llamativas vidrieras que dan a las dos calles tomadas por el establecimiento, y luego por los mostradores del negocio, en dirección a la Sala de Lectura, el Salón de Té, o el mismo Teatro París, tal vez decida usted adquirir, atraída por el sortilegio de tanta vistosa novedad, algún artículo de tienda, mantelería, bazar, perfumería, algún vestido, sombrero, cartera, calzado, traje para niño, etc.

Porque alta calidad y bajo precio constituye el lema de la

CASA ARGENTINA SCHERRER

Suipacha y Cangallo

Buenos Aires

No se acuerdan créditos... ni se recargan los precios



Argensud

No tire su dinero sin antes contemplar el valor que representa

ARGENSUD se lo aconseja porque sabe que comprando en su casa obtendrá a la par que mercaderías nobles, los más bajos precios

Argensud La Casa de Confianza Argensud

Colonia Las Heras — Teléfono Núm. 2 — Territorio Santa Cruz

EDICTO

Por disposición del señor Juez Letrado Subrogante de Santa Cruz doctor Salvador Díaz Moreno, se cita y emplaza por el término de treinta días, a herederos y acreedores de PEDRO MARI-GUAL, cuyo juicio sucesorio tramita ante este juzgado; bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar en derecho.

Río Gallegos, 7 de Junio de 1940.
L. S. VALLADARES
Secretario

las lanas primas y cruza finas de Deseado y San Julián entre \$ 10 y 11, según rinde y calidad. Del Chubut y Río Negro se colocaron un buen surtido de finas y primas entre \$ 10 y 11, las superiores a especiales y un lote excepcional de muy larga mecha y muy fino a pesos 12, otras partidas no tan buenas se colocaron según rinde entre pesos 8.30 y 9.50.

En lo que atañe a segundas esquilas de toda procedencia debemos señalar que sólo los lotes muy especiales de cruza medianas y gruesas, totalmente limpias y bien desarrolladas, encontraron compradores corrientes a sus precios, ya que los lotes mezclas de cruza finas y medianas, como así también las partidas desparejas, defectuosas, o de poco desarrollo de mecha, siguen ofreciendo dificultad en su colocación.

Inf. de Curto, González y Cía.
Después de varios meses en que prácticamente no hemos te-

nido mercado para las lanas de los territorios, ya que lo vendido en ese tiempo ha sido de poca importancia, mientras que las existencias aumentaban considerablemente con los fuertes embarques del sur, durante los últimos días se reanudaron los negocios, alcanzando grandes proporciones. Ello es consecuencia de órdenes recibidas de Norte América, que habitualmente no es comprador de estos tipos de

lanas y que por ahora es el único interesado para ellas, dado que no podemos contar por el momento con los europeos. La industria local también adquirió algunas partidas.

La preferencia de los compradores se inclinó por las lanas finas y primas de Cordillera, Chubut y Puerto Deseado, aunque también encontraron colocación algunos lotes buenos de San Julián, Sta. Cruz y Río Gallegos.

Merecen destacarse por su importancia el lote de 200 mil kilos de la Estancia Lochiel, de Camarones, por el que se pagó \$ 12; el de la Compañía Sheep Farming, de San Julián, a pesos 11.40; y el de la Estancia Bahía, de Lago Buenos Aires a \$ 10.

Cueros Lanares: No hay interesados. Solamente aparece una venta de diez mil kilos de Tierra del Fuego, a 0.80 centavos al barrer.

Ramos Generales

Lubrificantes
ESSOLUBE

Novedoso
SURTIDO

Neumáticos
MICHELIN

PRECIOS REBAJADOS

ENCONTRARA COMPRANDO EN

La Patagonia

Colonia Las Heras — Teléfono Núm. 43 — Terr. Sta. Cruz

Alerta...! concurra a la ANONIMA

En todas sus Sucursales por un solo día

O F R E C E un renglón de primera necesidad a

PRECIOS JAMAS SOÑADO

Sintonice por LU 4 el noticioso ENOSIS

Sociedad Anónima Imp. y Exp. de la Patagonia. — Colonia Las Heras

Señor Poblador

El momento más indicado para hacer mejoras en su establecimiento

Por ello CASA MATTAR le ofrece la mayor ventaja para proveerle MADERAS de toda clase a PRECIOS sumamente convenientes, directa del

A serradero Balmaceda

a su establecimiento

Solicite cotizaciones indicando Cantidades

SERIEDAD Y ECONOMIA

«CASA MATTAR»

LA CASA DE TODOS Y PARA TODOS

ALI MATTAR — Lago Buenos Aires

Dr. Amadeo Antonelli

MEDICO - CIRUJANO

Análisis en General

Horas de consultas de 14 a 18 horas

Col. Las Heras — Teléf. Núm. 58 — Territ. Santa Cruz

Suc. Salvio Fernández

USINA ELECTRICA

SUB - AGENCIA



Venta de:

Grasa Mobilgrase y Aceite Mobiloil

Colonia Las Heras — Teléf. 95 — Territ. Santa Cruz